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Serie C, penultima di
campionato: Novara a
Trieste, la Pro ospita l
'Arzignano

Tutte in campo sabato alle
18.30  le  venti  squadre  del
girone A della serie C per la
penult ima  giornata  di
campionato. La Pro Vercelli
ospi terà  l ’Arz ignano,
formazione che non ha più
nul la  da  chiedere  al la
classifica,  e  cercherà  una
vittoria  per  ottenere  la
c e r t e z z a ,  o  q u a s i ,  d i
(cont inua)

Mondiali di Hockey a
Novara, 660 mila euro
per il potenziamento
delle strutture

L 'assessore  allo  Sport  del
Comune di Novara, Ivan De
Grandis,  ha  comunicato
attraverso  i  propri  canali
social  che  "il  Consiglio
Comunale ha approvato una
variazione  di  bilancio  che
comprende  660mila  euro
destinati  al  potenziamento
delle strutture sportive che
accoglieranno  i  mondiali
(continua)

Pettenasco, chiuso il tratto sud
della passeggiata "Peter Benenson
" per lavori

Il Comune di Pettenasco ha
comunicato  l  'immediata
chiusura  del  tratto  sud
della  passeggiata  a  lago
"Peter  Benenson  "  per
lavori.La chiusura si rende
necessaria  per  procedere
con  i  lavori  di  ripristino
della  pavimentazione,  al
fine  di

garantire  la  sicurezza.  Il
tratto chiuso è quello  che
va da Cascina Tumas fino
a l l a  p a s s e r e l l a  s u l
Pescon.La  passeggiata
resterà  chiusa  sino  al
termine  dei  lavori.

Sicurezza nei cantieri edili: siglato protocollo d 'intesa fra Carabinieri e Senfors

Recentemente  è  stato
siglato  i l  protocol lo
d’intesa  tra  il  Comando
Carabinieri per la Tutela
del  Lavoro  e  Senfors
Sistema Edile

Novarese  Formazione  e
S i c u r e z z a  d a n d o
continuità  alla  positiva
esperienza  frutto  della
collaborazione  tra  le
parti,  (continua)

Ascom Arona, rinnovato il
consiglio direttivo. Il
nuovo presidente è
Andrea Mora

Si è svolta nei giorni scorsi
l ’assemblea  dei  soci  di
Ascom Arona, facente parte
di  Confcommercio  Alto
Piemonte, l’associazione che
rappresenta  le  imprese  del
commercio,  del  turismo  e
dei servizi della province di
Novara  e  VCO.Il  nuovo
presidente  è  Andrea  Mora,
titolare  del  bar-panetteria
“Strobino”  di  Piazza  del
Popolo. Mora è già da tempo
attivo in Ascom, ricoprendo
il (continua)

Proseguono i lavori al
Liceo Classico e

Linguistico "Carlo
Alberto "

Lara Ponti eletta
vicepresidente di

Confindustria: delega a
Transizione ambientale

Nuove riunioni della
Regio Insubrica: fra i
temi, la cooperazione

transfrontaliera
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Sicurezza nei cantieri edili: siglato protocollo d 'intesa
fra Carabinieri e Senfors

Recentemente  è  stato
siglato  i l  protocol lo
d’intesa  tra  il  Comando
Carabinieri  per la Tutela
del  Lavoro  e  Senfors
Sistema  Edile  Novarese
Formazione  e  Sicurezza
dando  continuità  alla
positiva esperienza frutto
della collaborazione tra le
parti,  nata  dalla  prima
stipula sottoscritta in data
17 febbraio 2012.Presenti
il  Tenente  Colonnello
L o r i s  B a l d a s s a r r e
omandante  del  Gruppo
Carabinieri  per la Tutela
del  Lavoro  di  Milano,  il
Luogotenente  Gabriele
Gambacurta  Comandante
del  Nucleo  Carabinieri
Ispettorato del Lavoro di
Novara,  il  Presidente  di
Senfors geometra Cristian
B o r g h e s e  e  i l
Vicepresidente  Senfors,
Gianni  Marani.Il  Nucleo
Carabinieri  Ispettorato
del  Lavoro  di  Novara
esercita  la  vigilanza
sull’applicazione  delle
leggi in materia di lavoro,

compresa  la  tutela  della
salute  e  sicurezza  sui
luoghi di lavoro. Senfors,
Sistema  Edile  Novarese
Formazione e Sicurezza è
l ’ E n t e  P a r i t e t i c o
T e r r i t o r i a l e  p e r  l a
Prevenzione  Infortuni
l’Igiene  e  l’Ambiente  di
Lavoro  per  l  'edilizia,
v o l u t o  e  g e s t i t o
pariteticamente  dalle
Organizzazioni  dei  datori
di lavoro e dei lavoratori
edili, a cui il D.Lgs 81/08
e s.m.i., ha riconosciuto il
ruolo  istituzionale  per
p o t e r  e f f e t t u a r e
sopralluoghi nei luoghi di
lavoro  rientranti  nei
territori  e  nei  comparti
produttivi di competenza.
L’Ente  è  deputato  alla
programmazione  d i
a t t i v i t à  f o rmat i ve -
i n f o r m a t i v e ,
all’elaborazione di  buone
p r a s s i  a  f i n i
p r e v e n z i o n i s t i c i ,
all’assistenza alle imprese
e d  a i  l a v o r a t o r i ,
finalizzata  all’attuazione
degli

adempimenti  in  materia
di  salute  e  sicurezza sul
l a v o r o . G r a z i e
all’importante interazione
istituzionale tra Arma dei
C a r a b i n i e r i  e
Senforsvengono  definite
importanti  sinergie  e
collaborazioni  operative
per  un  p iù  e f f i cace
contrasto  al  mancato
rispetto  delle  norme  di
sicurezza  e  legalità  nei
cantieri edili. Tra le azioni
cong iunte  messe  in
c a m p o ,  o l t r e  a l l a
formazione dei militari in
serv iz io  ne l  Nuc leo
presente nel capoluogo è
previsto  uno  scambio  di
c o m p e t e n z e  e  d i
informazioni  utili  ai  fini
della  programmazione
delle  proprie  attività  sul
territorio. Soddisfazione è
s t a t a  e s p r e s s a  d a l
Tenente  Colonnel lo
Ba l sassar re  che  ha
sottol ineato  come  i l
rinnovo  dell’accordo  sia
l ’espress ione  de l la
precisa  volontà  da  parte
dell’Arma di continuare

un percorso di formazione
e  d i  c resc i ta  d i  una
sempre più diffusa cultura
della  legalità  e  della
sicurezza  nel  difficile  e
complesso  contesto  dei
cantieri edili, il contributo
formativo  inoltre  potrà
arricchire  il  bagaglio
tecnico  dei  Carabinieri,
far funzionare al meglio la
macchina  ispettiva  sul
territorio ed essere quindi
un supporto fondamentale
sia  per  le  parti  datoriali
che  dei  lavoratori.Viva
soddisfazione  è  stata
espressa dal Presidente di
Senfors  geom.  Cristian
B o r g h e s e  c h e  h a
sottol ineato  come  la
fiducia  espressa  con  il
rinnovo  dell’accordo  sia
u n  i m p o r t a n t e
r iconosc imento  per
l’ottimo lavoro che l’Ente
sta  svolgendo  ormai  da
molti anni sulle tematiche
de l la  sa lu te  e  de l la
sicurezza nei cantieri edili
della Provincia di Novara,

dove  le  criticità  sono
s p e s s o  d o v u t e  a l l a
f r a m m e n t a r i e t à  e
disgregazione  del le
i m p r e s e  c h e
caratterizzano  il  settore
edile,  e  all’adempimento
dei  molteplici  aspetti
formali  richiesti  dalla
normativa,  anche  per  le
aziende  strutturate.  È
auspicabile  che  questo
accordo possa essere utile
anche  per  intercettare
criticità,  indirizzare  le
risorse  ed  i  controll i
soprattutto  su  elementi
concreti e prioritari per la
tutela della salute e della
s i c u r e z z a  i n
c a n t i e r e . S o d d i s f a t t e
anche  le  rappresentanze
sindacali  rappresentate
dal  V ice  Pres idente
Gianni Marani il quale ha
evidenziato  come  la
co l l aboraz i one  t r a
SENFORS  ed  i  reparti
istituzionalmente preposti
alla  tutela  del  lavoro  e
a l l a  l o t t a  a l  l a v o r o
(cont inua  su l  s i to )
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Serie C, penultima di campionato:
Novara a Trieste, la Pro ospita l
'Arzignano

Tutte in campo sabato alle 18.30 le venti squadre del girone
A della serie C per la penultima giornata di campionato. La
Pro Vercelli ospiterà l’Arzignano, formazione che non ha più
nulla da chiedere alla classifica, e cercherà una vittoria per
ottenere  la  certezza,  o  quasi,  di  disputare  i  playoff.  Un
obiettivo sicuramente importante per una realtà come quella
gestita dal DS Casella, partita per salvarsi e invece autrice
di un ottimo torneo, soprattutto nel girone di andata.Ben
diverso  il  discorso  in  casa  Novara.  La  salvezza  diretta
appare ormai lontana, anche se matematicamente possibile
con due vittorie nelle ultime due giornate, ma il vantaggio
del ritorno in casa e dei due risultati su tre nei playout è
ampiamente  alla  portata.  Per  ottenerlo  fondamentale
vincere  all’ultima  giornata  nello  scontro  diretto  col
Fiorenzuola, ma un risultato positivo anche sabato a Trieste
contro la quarta in classifica ovviamente non guasterebbe.
(FAB)Foto archivio News24 di Andrea Marangon

 CRONACA  

Mondiali di Hockey a Novara, 660
mila euro per il potenziamento delle
strutture
L  'assessore  allo  Sport  del  Comune  di  Novara,  Ivan  De
Grandis, ha comunicato attraverso i propri canali social che
"il  Consiglio  Comunale  ha  approvato  una  variazione  di
bilancio  che  comprende  660mila  euro  destinati  al
potenziamento delle strutture sportive che accoglieranno i
mondiali di Hockey a Novara ". "Solitamente - ha aggiunto l
'assessore - le città per ospitare eventi di questo tipo devono
versare onerose fee o tasse alle federazioni, Novara invece
ha optato per un approccio diverso: investire nelle proprie
strutture sportive a beneficio delle società sportive e dei
cittadini.  Dunque non un evento  che  passa  e  non lascia
nulla, ma investimenti che restano qui, per i novaresi.Come
ho spiegato in Consiglio Comunale, grazie all 'accordo che
abbiamo  preso  con  la  Federazione  Mondiale  di  Hockey,
Novara dunque non dovrà versare soldi per l 'assegnazione
del  Mondiale  di  Hockey  pista.  Siamo  già  al  lavoro  per
intervenire sugli impianti sportivi in questi mesi prima del
via del mondiale del 6 settembre ". Foto archivio News24 di
Andrea Marangon
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Pettenasco, chiuso il tratto sud della
passeggiata "Peter Benenson " per lavori

Il Comune di Pettenasco ha comunicato l 'immediata chiusura del tratto sud
della passeggiata a lago "Peter Benenson " per lavori.La chiusura si rende
necessaria per procedere con i lavori di ripristino della pavimentazione, al
fine di garantire la sicurezza. Il tratto chiuso è quello che va da Cascina
Tumas fino alla passerella sul Pescon.La passeggiata resterà chiusa sino al
termine dei lavori.

Ingresso di altri Comuni del Novarese in
GAL-Terre del Sesia
Si è svolta recentemente l 'Assembela del GAL - Terre del Sesia, nel corso
della quale, alla presenza del notaio, è stato sottoscritto l 'atto di ingresso
dei nuovi affiliati alla compagine societaria.Con la totalità dei soci sono
stati accolti i Comuni di : Bolzano Novarese, Gargallo, Ghemme, Gozzano,
Orta San Giulio, Pella, Pogno, San Maurizio d 'Opaglio, Sizzano e Soriso.A
seguire il Presidente di Terre del Sesia, Frango Gilardi ha salutato tutti i
soci e presentato insieme al Direttore del GAL, Roberto Veggi la nuova
Strategia di Sviluppo Locale (SSL) 2023-2027 ed i progetti in corso tra i
quali l 'INTERREG ITA - CH ed il PROGETTO TURISMO. Foto: pagina Fb
GAL- Terre del Sesia

 CRONACA  

Ascom Arona, rinnovato il consiglio
direttivo. Il nuovo presidente è Andrea
Mora
Si è svolta nei giorni scorsi l’assemblea dei soci di Ascom
Arona,  facente  parte  di  Confcommercio  Alto  Piemonte,
l’associazione che rappresenta le imprese del commercio,
del turismo e dei servizi della province di Novara e VCO.Il
nuovo presidente è Andrea Mora, titolare del bar-panetteria
“Strobino” di Piazza del Popolo. Mora è già da tempo attivo
in Ascom, ricoprendo il ruolo di vicepresidente negli ultimi
anni.  Accanto  a  lui,  come  vicepresidente,  figura  Nicolò
Simoni,  titolare  del  “Cafè  de  la  sera”  sul  lungolago
Marconi.Gli  altri  componenti  del  consiglio  direttivo  sono
Sofia Caron, titolare del negozio di abbigliamento “Caron”,
Andrea  Ferri  di  “Lagostina”  –  negozio  di  abbigliamento,
Roberto  Gorzalini  del  “Ristorante  del  Barcaiolo”,  Giorgio
Oreglia di “Acriminalg” – negozio di abbigliamento, Giacomo
Pelfini  del  ristorante  “Terrazza  Paradiso”,  Valentina
Rappoldi  del  “Camping  Village  Lago  Maggiore”  di
Dormelletto,  Stefano  Rota  del  ristorante  “Giardino”,
Giangiacomo Sinagra  della  pizzeria  “Da  Aldo”,  Antonella
Spinella  del  ristorante  “Castagneto”  in  località
Montrigiasco,  Chiara  Squaiella  del  bar  “049”,  Lucio
Zucchetti del campeggio “Solcio Village” di Lesa.Il  nuovo
consiglio direttivo si presenterà presto al Commissario della
città  di  Arona  per  presentare  il  proprio  programma  di
lavoro,  che si  concentrerà su alcuni  temi chiave come il
rafforzamento del ruolo di Ascom come punto di riferimento
per le imprese, l 'organizzazione di eventi e iniziative per
promuovere il  commercio locale,  la collaborazione con le
istituzioni per favorire lo sviluppo economico del territorio.
"Siamo entusiasti di intraprendere questo nuovo mandato ",
ha dichiarato il presidente Mora. "Abbiamo un programma
ambizioso che punta a valorizzare il commercio di Arona e a
renderlo ancora più competitivo.  Siamo certi  che,  con la
collaborazione di tutti i commercianti, potremo raggiungere
importanti risultati ".
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Nuove  riunioni  della  Regio  Insubrica:  fra  i  temi,  la
cooperazione transfrontaliera

Si sono svolte giovedì 18
a p r i l e  l e  r i u n i o n i
dell’Ufficio  Presidenziale
e  del  Comitato  Direttivo
della Comunità di Lavoro
Regio Insubrica, alle quali
h a n n o  p a r t e c i p a t o
l’Assessore  di  Regione
Piemonte  e  Presidente
della  Regio  Insubrica
M a t t e o  M a r n a t i ,
l’Assessore  di  Regione
Lombardia  Massimo

Sertori e il Consigliere di
Stato del  Cantone Ticino
Norman Gobbi,  nonché i
rappresentanti  delle
Province di  Como, Lecco
e Varese.Si è provveduto
ad  un  aggiornamento  su
diversi temi di particolare
attualità e rilevanza per il
territorio  di  riferimento
quali  i  “Dialoghi  italo-
s v i z z e r i ”  s u l l a
c o o p e r a z i o n e
transfrontaliera  e  sui
lavori  della  Commissione
cultura e il programma di
Cooperazione  Italia-
S v i z z e r a  I n t e r r e g
2021-2027,  il  cui  primo
bando  si  è  chiuso  il  15
aprile  scorso.Sono  stati
inoltre  affrontati  i  temi
relativi  alla  navigazione
sui laghi, in particolare

dell’utilizzo  di  natanti
svizzeri  immatricolati  a
nome di cittadini residenti
nel l ’UE.  Per  quanto
a t t i ene  l a  mob i l i t à
transfrontaliera  si  sono
discussi  i  prossimi  passi
in vista della conclusione
di  un  accordo  bilaterale
sul  cabotaggio.  Si  sono
inoltre  tematizzate  le
questioni  relative  alla
fiscalità  dei  lavoratori
frontalieri.Sono  state
a l t r e s ì  p a s s a t e  i n
rassegna  le  attività  dei
gruppi  di  lavoro,  quali
“Protezione  Civi le”,
“ M i g r a z i o n i
transfrontaliere  di  fauna
selvatica”,  “Qualità  delle
acque”  e  “G iorna te
Insubriche  del  Verde
Pulito”,  in  particolare  la

giornata premio dedicata
a l l e  s c u o l e
elementari/primarie  e
medie/secondarie  di  1°
grado  in  ambi to  de i
cambiamenti  climatici,
che si  terrà  a  Lugano il
p r o s s i m o  2 3
m a g g i o . L ’ U f f i c i o
Presidenziale  ha  dato
preavviso  favorevole  al
Conto Consuntivo 2023 e
al  Preventivo  2024  e
stabilito  che  l’Assemblea
generale  2024  del la
Comunità  di  lavoro  si
terrà nella seconda metà
di settembre a Bellinzona
in  Cantone  Ticino,  dove
avrà  luogo,  nell’ambito
della  ricorrente  annuale
rotazione, il passaggio di
Presidenza  per  l’anno
2024-2025  dalla  Regione
Piemonte  al  Cantone
Ticino,  che  ha

g i à  c o n f e r m a t o  l a
disponibilità ad accettare
l ’ incar ico . I  membri
dell’Ufficio  Presidenziale
hanno inoltre  valutato le
domande  di  patrocinio  e
con t r ibu to  por ta te
all’attenzione della Regio
Insubrica, patrocinando e
f inanz iando  und ic i
p r o g e t t i  i n  a m b i t o
culturale,  art ist ico,
sportivo  e  turistico.
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Lara Ponti eletta vicepresidente di Confindustria:
delega a Transizione ambientale
L a r a  P o n t i ,  ,
Vicepresidente  di  Ponti
SpA  Società  Benefit,  è
stata eletta vicepresidente
di  COnfindustria  con
delega  a  Transiz ione
ambientale  e  obiettivi
ESG.«Tutta l’imprenditoria
del territorio si congratula
c o n  L a r a  P o n t i  p e r
l ’ incar ico  d i  grande
prestigio  e  responsabilità
che  ricoprirà  all’interno
del  nuovo  Consiglio  di
P r e s i d e n z a  d i
Confindustria». Lo dichiara
i l  p r e s i d e n t e  d i
Confindustria  Novara
Vercelli  Valsesia,  Gianni
Filippa,  al  termine  del
Consiglio  Generale  di
Confindustria  di  questa
mattina,  nel  corso  del
q u a l e  i l  p r e s i d e n t e
designato,  Emanuele
Orsini,  ha  presentato  la
sua

“squadra” per il  prossimo
quadriennio al cui interno
la  vicepresidente  di  Ponti
S p a  è  s t a t a  e l e t t a
v i c e p r e s i d e n t e  d i
C o n f i n d u s t r i a  c o n
l’importante  delega  a
Transizione  ambientale  e
obiettivi ESG.«Lara Ponti –
prosegue  Filippa  –  è  una
donna  di  grande  valore
professionale e di profonda
sensibilità  personale,  che
ha  sempre  operato  con
encomiabile  impegno  per
coniugare  la  crescita
economica  dell’azienda  di
famiglia con le esigenze di
sviluppo sociale e solidale
del  territorio  e  delle  sue
comunità.  Le sue notevoli
capacità organizzative e la
sua  grande  esperienza  in
materia di sostenibilità e di

inclusione  saranno  di  sicura
utilità per Confindustria e per
l’intero sistema produttivo del
nostro Paese. A lei vanno i più
sinceri auguri di buon lavoro,
insieme

alla vicinanza e al sostegno di
tutto il mondo imprenditoriale
delle nostre province».

“Scopriamo Girolago”, una camminata attorno
al lago d’Orta

U n a  c a m m i n a t a  a l l a
riscoperta dei classici sentieri
dell’Anello Azzurro attorno al
lago  d’Orta.  Questo  il  tema
dell’escursione  “Scopiriamo
Girolago”  che  si

svolgerà domenica 12 maggio
2024.Tutto  organizzato  e
promosso  da  Ecomuseo:
partenza  da  Orta  con  i l
battello e arrivo a Pella. Oltre
al giro attorno al lago saranno

forn i te  in formaz ion i  e
materiali  sulla  tutela  della
vita acquatica del Cusio. Per
finire  in  bellezza  ci  sarà  un
intervento musicale a cura del
gruppo “Ottoni del

L a g o ” . I l
programma:Ritrovo:  ore
9.00  a  Legro  (Orta  San
Giulio)Lunghezza:  15  km
circaDurata:  tutto  i l
g i o r n o Q u o t a  d i
partec ipaz ione:  15€
(bambini:  5€)L’iscrizione
obbligatoria  e  si  effettua
a t t raverso  una  ma i l
a l l ’ i n d i r i z z o
ecomuseo.cusius@gmai

l.com. Adesioni entro il 10
m a g g i o ,  s i n o  a
e s a u r i m e n t o  p o s t i
d i spon ib i l i .
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Il  Piemonte  protagonista  al  congresso  “Mount
Resilience” a Innsbruck

Acqua per  l  'agricoltura,
acqua  per  i  territori  e
nuovo decisivo ruolo delle
comunità  per  gestire  i
beni pubblici, l 'oro blu, al
c e n t r o  d e l l a  n u o v a
E u r o p a  U n i t a .  L o
c o n f e r m a n o  i
rappresentanti di 47 Enti,
Università,  Professionisti,
ricercatori  di  13  Paesi
europei ,  tra  i  qual i  l
'Italia.  Sono  riuniti  a
Innsbruck  per  tre  giorni
di lavoro - nel quadro del
p r o g e t t o  H o r i z o n
MountResilience  -  sulle
politiche  pubbliche  dell
' a c q u a .  P i e m o n t e
protagonis ta  con  la
Regione,  con Politecnico,
Università  e  Uncem.  Ma
anche  Coutenza  Canali
Cavour  e  Consorzio  del
Pesio.  Alla  guida  dei
l a v o r i  i n  A u s t r i a ,  l
'Università di Milano e il
Polo  formativo  di  Edolo,
focalizzato su montagna e
futuro.L  'attività  del
progetto MountResilience
sul territorio del Piemonte

riguarda  il  sostegno  all
'adattamento  del  sistema
agricolo  ed  irriguo  ai
cambiamenti  climatici.
Nel  progetto  vengono
sviluppati  sistemi  di
supporto  alle  decisioni
per gli agricoltori e per i
c o n s o r z i  i r r i g u i ,
focalizzati sulla gestione e
p ian i f i caz ione  de l l
' irr igazione  tramite
indicazioni  quantitative
sulla  disponibilità  di
campo della risorsa idrica
e  sull  'utilizzo  efficiente
dell 'acqua in agricoltura.
"Il cambiamento climatico
rappresenta  una  delle
sfide più significative che
i  territori  piemontesi
dovranno  affrontare  nei
prossimi  anni  -  sostiene
Paolo  Aceto,  Regione
Piemonte,  Direzione
Agricoltura  e  Cibo  -.  La
siccità del 2022 ha messo
a dura prova l 'agricoltura
d e l l a  r e g i o n e  e  h a
evidenziato  la  necessità
per  l  'amministrazione
regionale

di  agire  rapidamente,
def inendo  pol i t iche
adeguate  e  mettendo  a
disposizione  dei  nostri
agricoltori e dei Consorzi
di  irrigazione  strumenti
utili  alla  gestione  di  tali
emergenze. È così  che è
nata l 'idea di un progetto
sulla gestione dell 'acqua
i n  a g r i c o l t u r a  e  l a
partecipazione  della
Regione  Piemonte  a
M o u n t R e s i l i e n c e
".Stefania  Tamea,  del
Politecnico  di  Torino,
aggiunge che "l 'attività a
supporto  dei  consorzi
irrigui sarà centrata sulla
valutazione  e  previsione
della  disponibilità  di
risorsa idrica nei punti di
p r e l i e v o  e  a l l a
modellazione  idraulica
della rete di distribuzione,
anche in relazione con il
bilancio  idrico  alla  scala
di  campo  ".  "Occorre
maggiore  consapevolezza
dei cambiamenti climatici
-  s p i e g a  R o b e r t o
Colombero, Presidente

Uncem  Piemonte  -  e
ringrazio con tutta Uncem
la Regione che guida una
delegazione  piemontese
in Austria, in un progetto
avanzato e determinante,
e  che  sta  impostando
p r o c e s s i  n u o v i ,
coinvolgendo  Università,
Enti  locali,  Consorzi  e
utilizzatori.  Ma  anche  le
imprese  agricole.  La
Regione  Piemonte  apre
strade nuove prezione per
i l  P a e s e .  D i  p i e n a
valorizzazione  dei  servizi
ecosistemici-ambientali,
di  patto  tra  territori,  di
potenziamento  delle
Green Communities.  Una
filiera  dell  'acqua  che
cambia approccio e cerca
di  capire  cosa  significhi
essere  ' res i l ient i  ' ,
guardando ad altri  Paesi
eurooei.  Di  certo  è  un
tema  per  l  'Europa  più
u n i t a ,  p e r  i l  n u o v o
Parlamento  e  la  nuova
Commissione  europea
".Carlo  Grignani,  alla
guida del Dipartimento di
Scienze

Agrarie ,  Forestal i  e
Alimentari  (DISAFA)  dell
'Università di Torino, non
ha dubbi: "L 'acqua è una
r i s o r s a  p r e z i o s a  e
necessaria  per  l  'attività
agricola  -  evidenzia  -  In
un contesto di scarsità e
di  competizione  d  'uso
del l  'acqua,  diventa
fondamentale  identificare
strategie e strumenti che
permettano di aumentare
l  'efficienza  d  'uso  di
q u e s t a  r i s o r s a  e
sviluppare  indicatori  per
quantificare i benefici che
essa  può  forn irc i  in
termini  di  produzione  di
cibo,  energia  e  benefici
sociali,  ambientali  ed
economici  ".
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A  Villa  Cristina  l  'arte  giapponese  per  la
riabilitazione psichiatrica

Veniva  ut i l i zzato  in
Giappone  nel  XII  secolo
per  raccontare  favole  e
s t o r i e  a l  p u b b l i c o
analfabeta, conciliando la
narrazione  orale  con
immagini  e  animazioni
v i s i v e .  S i  c h i a m a
Kamishibai,  termine  che
deriva  dall’unione  delle
parole  “kami”  (carta)  e
“shibai” (teatro) e si può
tradurre come

“teatro  di  carta”.Oggi
q u e s t a  a n t i c a  a r t e
giapponese  d iventa
s p e r i m e n t a z i o n e
terapeutica per i pazienti
d e l l a  c a s a  d i  c u r a
neuropsichiatrica  Villa
Cristina  di  Nebbiuno,  in
provincia  di  Novara,
struttura di emeis, attore
di  riferimento  mondiale
nella  presa  in  carico
globale e nella cura delle
persone fragili. La clinica,
c h e  d a  s e m p r e  s i
d i s t i n g u e  p e r  l a
sper imentaz ione  d i
percorsi  terapeutici
alternativi  e  cure  non
f a r m a c o l o g i c h e  a
supporto  delle  terapie
classiche,  ha  già  avuto
modo di constatare come
l ’arteterapia  a iut i  i
pazienti  a  elaborare  le
esperienze negative

attraverso  l’espressione
creativa.L’èquipe  della
Riabilitazione  racconta:
“Il  teatro  giapponese
v e r r à  u t i l i z z a t o ,
all’interno  del  contesto
dei  nostri  laboratori  di
a r t e t e r a p i a ,  p e r
permettere ai  pazienti  di
narrarsi,  attraverso  l’uso
della  parola,  dell’arte
g r a f i c a  e  d e l l a
rappresentazione teatrale
al  fine  di  ottenere  una
maggiore  consapevolezza
di  sé  e  del le  proprie
emozioni tramite l’utilizzo
di  metafore.  Mentre  un
narratore  racconta,  i
p e r s o n a g g i  e  l e
ambientazioni  del la
vicenda,  sotto  forma  di
disegni,  vengono  fatti
scorrere all’interno di uno
spazio

teatrale  in  legno  che
diventa il palcoscenico sui
cui  rivivere  situazioni  di
vita  reale”.Durante  il
laboratorio,  i  pazienti
della  clinica  lavoreranno
in piccoli gruppi, creando
sfondi  e  personaggi  per
mettere in scena storie di
autori famosi o ideate da
pazienti  particolarmente
inclini  alla  scrittura.
L ’ i n t e r o  g r u p p o
collaborerà,  sotto  la
s u p e r v i s i o n e  d i  u n
educatore,  alla  buona
r i u s c i t a  d e l l a
rappresentazione  che
verrà  poi  interpretata  in
p r e s e n z a  d i  t u t t i
p a r t e c i p a n t i  a l
l a b o r a t o r i o . L e
specializzazioni  della
C a s a  d i  C u r a  V i l l a
Cristina  riguardano  la
riabilitazione

psichiatrica e psicologica
at t raverso  un  r icco
programma  di  attività
riabilitative,  gruppi  di
sostegno  e  laboratori
l u d i c o - c r e a t i v i .  L
' i n t r o d u z i o n e  d e l
Kamishibai è un ulteriore
passo verso l  'eccellenza
t e r a p e u t i c a  d e l l a
struttura  con  l’offerta  di
un  'opportunità  unica  di
e s p r e s s i o n e  e
condiv is ione .
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Libertas Nuoto, Sincro: risultati
positivi ai Campionati Italiani
Primaverili
Riscontri molto positivi per le ondine della Libertas Nuoto
Novara ai Campionati Italiani Primaverili che si sono svolti
nell 'ultimo weekend nella piscina di Ostia.Nella Categoria
Ragazze, Maddalena Mazzini (2010) è giunta 25° e 7° del
suo anno di nascita nel “solo”; nella classifica combinata ha
confermato il piazzamento rientrando così tra le 60 atlete
che  potranno  partecipare  ai  Campionati  Nazionali
Estivi.Nell 'esercizio libero ha preso 1 BM (base Mark) nell
'ultimo ibrido (pezzo di gambe) per un 'imprecisione sulla
musica, conquistando i giudici con un 'impressione artistica
da 70,700 punti.Negli esercizi obbligatori ha poi conquistato
il 16° posto su 417 atlete partecipanti ed il 6° del suo anno
con un punteggio di  73,03.All  'esordio con l  'esercizio di
“duo”  Emma Ferrari  ed  Aurora  Imbrici  hanno  messo  in
vasca una buona energia. L 'emozione ha però giocato loro
un brutto scherzo e una dimenticanza di una difficoltà ha
portato ad un BM nell 'ibrido 5 e ad una penalità grave nel
sincronismo.Con la  classifica  combinata  hanno comunque
confermato il loro piazzamento assestandosi nei 55 esercizi
ammessi  per  i  Campionati  Estivi  di  categoria.Ottima  la
prestazione  delle  compagne  di  squadra  Calotta  Rogora,
Arianna Mammolito  e  Zoe Luparia che hanno staccato il
“pass” a loro volta per i tricolori Estivi di categoria.Tra le
Esordienti  A,  Eva  Marinozzi  si  è  piazzata  53°  su  396
concorrenti qualificandosi per i Campionati estivi così come
le  compagne  di  squadra  Demetra  Giampietro,  Rebecca
Procida (12° tra le nate del 2013) e Giorgia Gambetti. Le
ottime prestazioni delle “ondine” novaresi hanno consentito
alla società del presidente Renzo Bellomi di qualificare due
esercizi  di  “solo”  ed  altrettanti  di  duo  per  i  prossimi
Estivi.Hanno partecipato alla competizione nazionale, per la
Libertas, anche Nadine Beggar, Rachele Devecchi e Ginevra
Scolletta.

 CRONACA  

Spettacolo a Orta sabato 20 aprile:
sarà raccontata la Liberazione

Dopo aver  avuto  l’onore  di  essere  stato  il  primo evento
ufficiale  organizzato  a  Sant’Anna  di  Stazzema  dopo  che
quest’ultima  ha  ottenuto  il  prestigioso  Marchio  del
Patrimonio  Europeo,  “Donne  e  bambini  -  storie  dalla
seconda guerra mondiale”, di Matteo Morigi andrà in scena
sabato 20 aprile alle ore 21:00 al Palazzotto di Piazza Mario
Motta in una serata a ingresso libero promossa dal Comune
di Orta San Giulio.Lo spettacolo è stato creato per ricordare
la storia recente del nostro paese e sensibilizzare le nuove
generazioni su tematiche più che mai attuali, come i conflitti
bellici e il coinvolgimento di civili, la violenza della guerra e
il suo impatto devastante sulla vita di intere popolazioni.La
guerra  di  liberazione  italiana  sarà  raccontata  dall’attore
teatrale Matteo Morigi e dalla cantante lirica Serena Morolli
(foto)  attraverso  quattro  storie  con  protagonisti  donne  e
bambini:  la  bolognese Irma Bandiera,  il  cesenate Quarto
Delvecchio, l’ossolana Elsa Oliva e Genny Bibolotti Marsili,
giovane madre che proprio a Sant’Anna di Stazzema, nel
tragico  giorno  dell’eccidio,  sacrificò  la  propria  vita  per
salvare  quella  del  figlio  Mario.Le  vicende  sono  state
ricostruite  attraverso  testimonianze  dirette,  documenti
originali, le parole di Renata Viganò, le interviste di Anna
Maria  Bruzzone  e  Rachele  Farina.Per  riassaporare  le
atmosfere di quegli anni, alla narrazione si alterneranno i
brani  dell’epoca,  tra  canzoni  d’amore  e  testi  spesso
spensierati, in netto contrasto con la drammatica situazione
che la popolazione stava vivendo.
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I risultati del Volley Novara

Questi i  risultati  del fine
s e t t i m a n a  d e l l e
formazioni  del  Volley
N o v a r a . I n
d e t t a g l i o . P R I M A
DIVISIONE:  SCONFITTA
A  GHEMMEVenerdì  12
aprile a Ghemme la prima
divisione ha perso al tie-
break  contro  il  Pavic
g i o c a n d o  u n a  g a r a
i n c o s t a n t e  e  n o n
riuscendo  a  portare  a
casa i tre punti. LA SERIE
D MANTIENE SALDO IL
SECONDO  POSTOUltima
gara del

girone del campionato di
ser ie  D  per  i l  Vol ley
Novara ,  dove  v iene
consolidato  il  secondo
p o s t o ,  b a t t e n d o
Borgofranco, molto buona
l a  p r e s t a z i o n e  d e i
n o v a r e s i  c h e  s i
impongono con un netto 3
a  0  senza  lasciare  spazi
agli  avversari.  Coach
Donisi  ha voluto provare
più  soluzioni  impiegando
quasi  tutto  il  roster  a
disposizione  e  i  ragazzi
non  hanno  deluso  le
aspettative. Ora si  pensa
ai playoff che inizieranno
il  27  di  aprile,  la  prima
partita sarà in casa contro
Pallavolo  Torino.Ecco  il
commento  del  coach
Fortunato  Donisi:  “Era
importante  vincere  per
chiudere  al  meglio  il

c a m p i o n a t o  m a
soprattutto confermare il
s e c o n d o  p o s t o  i n
c lass i f ica .  Abbiamo
r a g g i u n t o  q u e s t o
importante  obiettivo,
quello della qualificazione
ai playoff, ora una pausa
per recuperare le energie
ma  bisognerà  comunque
continuare  a  lavorare  e
m a n t e n e r e  l a
concentrazione,  sarà
importante  farci  trovare
pronti  per  affrontare  al
meglio  le  tre  partite  dei
playoff. Ora arriva il bello,
ci  siamo  meritati  questo
traguardo  e  dobbiamo
sfruttare al meglio questa
occasione,  abbiamo tutte
le potenzialità per dire la
nostra  in  questa  parte
finale  della  stagione.”
UNDER  17:  IL  DERBY
VIENE

V I N T O  D A
VERCELLI“Sapevamo che
affrontare un torneo U17
c o n  u n a  s q u a d r a
praticamente di U15, non
sarebbe  stato  faci le
nemmeno  con  squadre
non di alto livello e questa
mattina ne abbiamo avuto
la  conferma.  Gli  errori
commessi  sono  stat i
tantissimi,  specialmente
in battuta e in ricezione.
P u r t r o p p o  l a  p o c a
esperienza  si  è  notata  e
l’abbiamo  pagata”.  Così
commenta la sconfitta per
3-1  coach  Villa  L’Under
12  VOLLEY  NOVARA
FARMACIA  FANCHIOTTI
ha  ottenuto  il  secondo
posto nella final six che si
è  disputata  domenica
14/04/24  alla  palestra
Pa je t ta  d i  Novara . I
ragazz i  d i

Alessandra  Rigamonti
h a n n o  b a t t u t o  i n
semifinale  i  padroni  di
casa del San Rocco in una
partita  entusiasmante,
mentre  nu l la  hanno
potuto contro i pari età di
Ovada,  la  quale  aveva
battuto in semifinale Novi
Ligure.Grande festa finale
con premiazioni da parte
del  direttivo  della  Fipav
Ticino  Sesia  Tanaro.Foto
arch i v i o  news24  d i
Andrea  Marangon
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In questa giornata dovrai evitare di illuderti soprattutto sulle
promesse che ti  verranno fatte  nel  lavoro,  sono soltanto un
modo  per  farti  fare  di  più.  In  amore,  dovrai  apprezzare  e
ricambiare la persona che ti  sta accanto che sembra essere
quella ideale.

Avrai voglia di accrescere la tua cultura o di ampliare le tue
conoscenze.  In  ambito  privato,  sarai  molto  disponibile  e  ti
dedicherai volentieri ad aiutare chi ne ha bisogno. In ambito
affettivo, sono probabili delle tensioni momentanee.

Durante questa fase potrai avvertire un conflitto nell'intimità,
qualcosa ti inibisce e ti rende debole. In ambito lavorativo, non
dovrai desistere se non ti sentirai all'altezza dei compiti che ti
saranno  affidati.  In  ambito  affettivo,  qualcosa  ti  angoscia,
potrebbe essere la paura che si concluda il tuo rapporto.

Sarai sostenuto da una persona cara circa una discussione con
un tuo familiare. In ambito lavorativo, dovrai cercare di essere
più accomodante con chi ti circonda. In ambito affettivo, la tua
partner appoggerà le tue idee.

Dovrai controllare le tue uscite economiche ed evitare sperperi
inutili. In ambito lavorativo, ci sarà qualcuno che controllerà il
tuo operato. In ambito affettivo, le Stelle ti suggeriscono di non
farti influenzare troppo da quello che dicono gli altri.

Avvertirai l'esigenza di fare acquisti personali per gratificare la
tua persona. In ambito lavorativo, non dovrai avere risentimenti
dinanzi ad una critica. In ambito affettivo, saprai comunicarle il
tuo amore in un modo molto originale.

Questa fase risulta essere redditizia in tutti i settori. In ambito
lavorativo, avrai modo di superare parecchi ostacoli. In ambito
affettivo, sarai paziente e riuscirai ad avere la sua complicità.

Oggi gli Astri ti danno un consiglio per il tuo ambito lavorativo:
evita le drasticità e cerca di collaborare mettendo a disposizione
le  tue  competenze:  otterrai  molto.  In  ambito  affettivo,  il
momento è propizio per dare una svolta importante alla tua
situazione.

Avrai un atteggiamento molto aperto verso chi ti circonda. In
ambito  lavorativo,  avrai  la  possibilità  di  alimentare  i  tuoi
guadagni. In ambito affettivo, si prevede una fase critica dovuta
ad incompatibilità di carattere.

Dovrai tenere sotto controllo il tuo stress, magari utilizzando
delle  tecniche  di  meditazione.  In  ambito  lavorativo,  sarai
piuttosto meticoloso e non ti lascerai sfuggire alcun particolare.
In amore, prova a rendere meno statico il tuo rapporto.

In questa giornata è  probabile  che una donna amica,  o  tua
madre, ti dia i giusti suggerimenti per risolvere i tuoi problemi
affettivi.  Nel lavoro, gli  Astri  ti  suggeriscono di mantenere i
piedi saldi in terra.

In  questa  giornata  avrai  una  nuova  idea  in  merito  ad
un'opportunità di investimento. In ambito privato, deciderai di
rinnovare  il  tuo  look.  In  amore,  evita  di  buttarti  alla  prima
occasione. Un consiglio: sperimenta prima!
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Proseguono i lavori al Liceo
Classico e Linguistico "Carlo
Alberto "

Proseguono i  lavori  al  Liceo Classico e Linguistico "Carlo
Alberto  ".  Come  reso  noto  dal  consigliere  provinciale
delegato, nei giorni scorsi si è svolto un sopralluogo al quale
erano  presenti  tecnici  della  provincia  di  Novara,  i
professionisti della ditta appaltatrice dei lavori e la dirigente
scolastica Barbara Maduli.Gli interventi sono iniziati da metà
dello scorso gennaio e che si concluderanno a marzo 2026, e
sono finanziati con circa 9,5 milioni di euro del PNRR.Sono
state già molte le demolizioni interne e ci si sta avviando alla
posa  dei  pannelli  isolanti  sull  'intero  involucro,  alla
realizzazione dei nuovi impianti e al rifacimento dei servizi
igienici.Foto: pagina Fb Andrea Crivelli

"Lions Day ": campus
medico gratuito in piazza il
20 aprile
NOVARA -  18-04-2024  -  In  occasione  del  "Lions  day  "  i
quattro Lions Club di Novara, in collaborazione con la Croce
Rossa, l 'ospedale Maggiore della Carità, la Lilt e il Comune
di  Novara  organizzano per  sabato  20  aprile  un  "Campus
medico  "  con  visite  gratuite  per  la  cittadinanza.  La
popolazione potrà essere visitata nelle seguenti specialità:
oculistica  per  bambini  dai  5  agli  8  anni,  senologia,
cardiologia, otorinolaringoiatria, osteoporosi e diabetologia.
L 'appuntamento è in piazza Martiri dalle 9.00 alle 18.00.
Verrà assegnato un numero di  prenotazione con l  'orario
della  visita.  Il  paziente  verrà  visitato  gratuitamente  dai
medici volontari e verrà rilasciato il referto.

 

Chiuso al traffico un tratto della SS 299
nel Comune di Briona
S i  s e g n a l a  c h e ,  p e r
consentire  dei  lavori  di
completamento  del  nuovo
lotto  della  tangenziale  di
Novara,  è  disposta  la
chiusura  completa  al
traffico  della  SS  299  dal
km 3.700 al  km 5.800 in
entrambi i sensi di marcia,
con deviazione su viabilità
alternativa, a partire dalle
ore  00:00  del  22/04  fino
alle ore 18:00 del 30/04.Il
tratto  chiuso  è  quello
compreso  tra  la  prima
r o t o n d a  d e l l  ' a r e a
industriale  di  Nibbia  e  la
rotonda di Agognate, come
d a  i m m a g i n e  s o t t o
riportata.La deviazione su

viabilità  alternativa,  che
sarà  indicata,  prevede  la
svolta sulla viabilità interna
dell  'area  industriale  di
Nibbia e il ricongiungimento
sulla  SS  299  attraverso  la
viabilità di accesso al

casello  autostradale.ANAS
stima un aumento dei tempi
di  percorrenza  di  massimo
10 minuti.




